

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## EL SANTO DEL PRELADO

Hoy celebra su fiesta onomástica el Excmo. e Ilmo. señor Doctor P. Vicente Alonso Salgado que con tanto acierto y celo viene rigiendo esta Diócesis.

En este día memorable es un deber y una satisfacción a la vez enviar desde estas columnas nuestra felicitación filial al padre, al maestro, al sabio que puesto por Dios para regir y salvar las almas desde la silla de S. Fulgencio trabaja y se sacrifica, a pesar de su delicado estado de salud, por el bien de su amada grey.

Dios conceda a nuestro virtuoso obispo la salud y resignación para conllevar las molestias e ingraticitudes de esta vida.

## Circular del Prelado

El «Boletín Oficial Eclesiástico» de esta Diócesis publica lo siguiente:

### Manifestación de gratitud

En la imposibilidad de expresar particularmente nuestra gratitud a cuantos Nos han felicitado, y sobre todo han elevado por Nos sus oraciones al Cielo, con motivo de los aniversarios quincuagésimo y vigésimo quinto de Nuestra ordenación sacerdotal y consagración episcopal, respectivamente, y de las pasadas Pascuas, queremos hacerlo por medio de estas líneas.

Tantas y tan inequívocas muestras de veneración y afecto hemos recibido con dichos motivos de Nuestros amadísimos diocesanos, que han conmovido hondamente Nuestro corazón y han avivado más y más el amor que siempre hacia ellos hemos sentido.

Reciban, pues, el testimonio de nuestra profunda e inextinguible gratitud; nuestro Ilustrísimo Orbe Catedral y cuerpo de Beneficiados, los celosos Curas y sacerdotes que con Nos comparten el ministerio de la santificación de las almas, el Claustro de profesores, superiores y alumnos de nuestro Seminario conciliar y colegio de San José, las comunidades religiosas de uno y otro sexo, las Ilustres y dignísimas autoridades de esta capital y los fieles todos de nuestra amadísima Diócesis.

Quiera el Señor, amadísimos diocesanos, colmaros a todos de sus gracias y bendiciones, como constantemente se lo pedimos; que El os bendiga como Nos de lo más íntimo de nuestro corazón y con toda la efusión de nuestra alma os bendicimos.

Murcia, 7 de Enero de 1920.

† VICENTE, Obispo de Cartagena.

## Hace cuarenta años

ENERO  
22  
Jueves  
1880

Noticias publicadas por «El Eco de Cartagena» en tal día como hoy:

Ha fallecido víctima de una larga y penosa enfermedad, el conocido propietario de esta ciudad don Victoriano Peñafiel y Lozano.

### Funeraria del Carmen

La más barata de Cartagena.  
Servicio permanente  
Calle del Carmen núm. 43  
frente a la calle de Canales

## De Sociedad

### Los que viajan

Se encuentra en ésta el capitán de la guardia civil, ayudante del coronel de dicho Cuerpo con destino en esta provincia, don Manuel Vives.

—Ha llegado de Madrid el jefe de Estado Mayor de este Apostadero, don Mariano González Manchón y su distinguida familia.

### Notas varias

En la Parroquia del Sagrado Corazón de Jesús se verificó ayer el matrimonial enlace de la bella señorita María de los Dolores Velasco con el joven don Ramón Zubire Gallarre.

—Hallándose restablecida por completo de la grave enfermedad que ha padecido la señora del Gobernador Militar, de esta plaza, desde mañana, volverá a recibir todos los viernes a sus amistades.

—Ha dado a luz con toda felicidad una preciosa niña, la esposa de nuestro querido amigo don Augusto Murcia.

### Enfermos

Se encuentra restablecido de su enfermedad, nuestro amigo el capitán de Infantería de Marina don Juan Montenegro.

—Se encuentra enferma de algún cuidado doña Isabel Saura, madre del concejal de este Municipio don Feliciano Sánchez Saura.

### Letras de luto

Esta tarde a las once y seguido de numeroso acompañamiento, se ha verificado el entierro de la virtuosa señora doña Trinidad Vicent, viuda de don José Bruna.

A toda su familia pero en particular a su sobrino nuestro amigo don Rafael Vicent, acompañamos en su pena.

—En el Barrio de Peral ha fallecido la señora doña Dolores del Río de Albalá, madre política de nuestro amigo el concejal de este Ayuntamiento don Feliciano Sánchez.

A éste y demás familia enviamos nuestro pésame más sentido por tan irreparable pérdida.

## La sindicación ferroviaria

En Murcia, y en reunión celebrada anoche en la Casa del Pueblo Católica, se acordó en medio del mayor entusiasmo, la fundación de un sindicato de ferroviarios católicos, que llevará por título «Sección Murciana».

Inmediatamente quedó constituida su junta directiva y apuntados como socios, numerosos ferroviarios.

De desear sería que aquí en Cartagena se constituyera otra sección de ferroviarios católicos para que su actuación en la vida social fuese firme contra las ideas socialistas, que por desgracia, felices directores han llegado a influir en parte de los obreros españoles.

## Cámara de Comercio

### Una conferencia

Mañana tarde a las seis y en el salón de actos de la Cámara de Comercio, dará una importante conferencia bajo el tema «España necesitada: transformar a Cartagena», el Ilustrado Ingeniero señor Martínez del Campó, que está encargado por el Gobierno de estudiar las obras que deben realizarse contra las inundaciones.

En la imposibilidad de hacer invitaciones individuales se ruega a las entidades locales y personas a quienes interesa este asunto, se den por invitadas por el presente anuncio.

## Magnesia «Bishop» antiácida efervescente

Venta  
Farmacia Ruiz Stengre  
Cuatro Santos

## El Santo del Rey

Mañana día 23 festividad de San Ildefonso, fiesta onomástica de S. M. el Rey, se verificará en el Palacio de la Comandancia General, residencia del Excmo. Señor Comandante General de Apostadero la recepción oficial.

En la puerta de dicho edificio rendirán los honores correspondientes una compañía con bandera y músicos del Regimiento de Infantería de Marina.

En todos los edificios públicos, ondeará el pabellón nacional, las tropas de la guarnición vestirán de gala y las baterías de la plaza, harán al cañón los honores correspondientes.

El Regimiento de Infantería de línea número 33, ha organizado y costeado con motivo de la fiesta onomástica de nuestro Soberano, los siguientes festejos:

### DÍA 22:

A las cuatro, elevación de globos.  
A las seis, cena extraordinaria.  
A las seis y media, función de cine en la explanada del cuartel.  
A las ocho, castillo de fuegos artificiales y trazo final.  
A las nueve, retrete por la banda y música reunidas.

### DÍA 23:

A las siete a la mañana, días por la banda y música reunidas.  
A las doce, gran comida extraordinaria.

Los festejos son dirigidos por el capitán ayudante señor Vega y del señor Iñigo en unión del inteligente mecánico señor Martínez.

Nuestra enhorabuena a los Jefes y oficiales por los restos de solas y esparcimiento que proporcionan a los soldados del 33 de líneas.

## Espectáculos

### El Brillante

Anoche como tenía anunciado la empresa del pabellón «El Brillante» debutó la notable troupe Max. Su debut, constituyó un gran éxito pues en verdad son unos artistas notabilísimos que ejecutan infinidad y barbales números que gustan extraordinariamente.

Hay en la troupe Max, bailarines, músicos excelentes, cantadores de aires regionales, acrobacias, dactilistas cómicos notabilísimos, malabaristas y prestidigitadores con graciosísimos y difíciles trucos.

El numeroso público que anoche llenaba el local aplaudió grandemente por el inmejorable trabajo que estos artistas realizaron.

Satisfacción puede estar la empresa del «Brillante» pues con números como este, culto y de tanta atracción se verá completamente lleno el salón en cuantas sesiones celebren.

### Matinez

Sigue viéndose concurridísimo este teatro, pues el programa de películas que exhiben a diario es de los que gustan extraordinariamente.

### Salón Sport

Este popular salón continúa viéndose lleno de público en cuantas sesiones se celebran.  
Los films que se exhiben son del agrado del público que a ellos asisten.

## Nuestro folletón

En breve comenzaremos a publicar la preciosa novela

### «Desamor»

original de  
Francisco Fernández Villegas  
y que forma parte de la popular y hermosa colección de la «Biblioteca Patria».

Aseguramos a nuestros lectores que ha de ser muy de su agrado.

## Doctor EDUARDO PARRA

del Real Dispensario Antituberculoso «Victoria Eugenia», de Madrid.

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DEL PECHO

Consulta de 2 a 4 en el Hotel «La Cartagenera».

## Crónica financiera de Madrid

Van desarrollándose los acontecimientos sociales en forma que precorren una necesaria solución.

Los deplorables sucesos del Cuartel del Carmen, de Zaragoza, revelan la necesidad de contragregar la desenfrenada propaganda sindicalista, que no es más que la excitación y la acción para un comunismo revolucionario, evidenciando a la vez los perniciosos estragos que en la disciplina de jóvenes imaginaciones inocuas, irradian los ejemplos de clases sociales más elevadas.

La bolsa se desentendiende por completo de la grave situación social que atravesamos y quizá confiada en una intervención enérgica del Gobierno caso de ser necesario, se muestra optimista en cuanto al porvenir y descuenta favorablemente todos los sucesos e incidentes. Incluso la ruda oposición que sufre el proyecto de elevación de tarifas ferroviarias y el anuncio de huelga general de ferrocarriles.

Lo que viene sucediendo con las acciones de ferrocarriles es sencillamente absurdo, pues en pocos días han subido cerca de 100 por-cientos, a pesar y por encima de la campaña que se hace al proyecto de elevación de tarifas por parte de algunos elementos, y de la lentitud con que el Senado ha discutido el proyecto, y aun de las señales de que no prosperará en el Congreso.

Además, estando inminente la huelga del personal, que ha de agravar aun más la situación de las empresas, no parece lo más lógico que se tengan esos optimismos tan afirmados, y que con algún que otro retroceso, producido por las liquidaciones provisionales, se venga subiendo tan impremeditadamente el precio de las acciones, exponiéndose a una verdadera catástrofe en cuanto por cualquier circunstancia no pudieran elevarse de momento las tarifas de transporte.

Creemos que este movimiento alista es bastante aventurado, y además, sirve a dar armas a los que combaten la subida de tarifas, pues dirán, y con razón, que si el solo anuncio de que se realizará gauan las acciones de ferrocarril 20 duros, que no ganarían cuando se aprueben y pongan en vigor las nuevas tarifas.

La verdadera clave del movimiento alista radica en Barcelona, cuya plaza, por ser siempre la que contrae el mercado de valor ferroviarios se encontraba recargada de papel adquirido relativamente bajo y ahora sostiene la firmeza con objeto de desprenderse de todos los títulos que pueda para hacer frente a la situación algo crítica que viene arrastrando, provocada en primer lugar por la especulación en moneda extranjera.

Esto nos parece muy lógico pero ya no nos resulta tanto que el mercado madrileño no comprenda el juego y sirva los intereses de los catalanes, absorbiendo una cantidad de papel que luego puede indigestárselo.

En general el mercado manifiesta ganas de trabajar y firmeza en las cotizaciones, siendo preferidos los valores del Estado, pero sin que por esto flojeen los particulares, pues la mayoría suben.

Entre los valores particulares, es de notar la firmeza del Banco de España porque con muchos los esperanzados en que pueda mantenerse el dividendo de 25 por 100 anual.

Según parece, el proyecto del señor Cambó sobre creación de un consorcio bancario para procurar la inversión adecuada de las disponibilidades de francos, liras y marcos que se han reunidos en España a favor del desprecio de esas divisas, se halla basado en la constitución de tres entidades, hispanofrancesa, hispano italiana e hispanoalemana, respectivamente, con capitales distintos y cada uno con su moneda correspondiente. Falta conseguir el apoyo del Banco de España, lo que es un tanto difícil, por haber ciertos escollos reglamentarios que tendrían que salvarse por reforma.

Asegúrese que los últimos viajes del señor Cambó al extranjero estaban relacionados con esta iniciativa, en cuyo desarrollo toma parte principal, representantes de la Banca del Norte y del Centro de España. A última hora aun cuando continúa habiendo animación en los departamentos de fondos del Estado y de acciones ferroviarias, existe alguna distinción, ya que los primeros, salvo algunas series del Interior y del 5 por 100 antiguo, registran satisfactoria firmeza y las otras se presentan ocrecidas; por cuantificar la indecisión sobre la suerte que pueda correr el proyecto de aumento de tarifas en el Congreso y fuera de él, haya o no orís del Gobierno.

Si en el mercado abandona su posición de firmeza, se nota algún retraimiento del dinero debido a la situación política que no se manifiesta todo lo clara que fuera de desear. El correo de cambio internacional dentro de su aspecto bajista, señala en las últimas sesiones alguna resistencia y alza moderada.

Ricardo SUAREZ MARTINEZ.  
17 de Enero 1919.

## Desde el Barrio de Peral

### A las Autoridades

En este barrio frente a la Fabrica de pinturas propiedad de la señora Vda de Mariño, existe una casa en ruinas, que es punto de rateros que la están dejando sin nada de la construcción este es poco pero lo que no se puede consentir es que dentro de la misma propiedad existe un aljibe sin broca lleno has a arriba, en una senda transitada por parte de los que viven por aquellos contornos, que dado el alumbrado que existe en este barrio es posible que ocasiona alguna desgracia dado la obscuridad que reina, una vez puesto el Sol.

Por versiones que hemos podido recoger sabemos que este aljibe fué denunciado bajo oficio por el celador de este barrio Salvador Sánchez Arce hará próximamente dos meses.

Que a raíz de aquella denuncia, giró una visita de inspección el Jefe de la Brigada de Policía, pero desde aquel día no se ha ordenado por las autoridades la clausura de dicho aljibe puesto que con ella se podía evitar alguna desgracia personal.

Esperamos que será atendido nuestro ruego y con ello se ganará un aplauso la autoridad que corresponda.

OGNIMOD.

## Inundación de Cartagena

Postales y retratos de los momentos más interesantes.  
Se venden en el «Blanco y Negro» Mayor 13.

JUNTA  
de Protección a la Infancia  
Número premiado hoy